【自由記述】

【生活全般について】

- ・いつも先生が丁寧に保護者にも接し対応して下さりとても感謝しています。
- ・学校はとても楽しく毎日元気で行けているのでとても感謝しています。
- ・子供が "学校が楽しい" と話しています。理由はいくつかありますが、例えば「先生がいつも明るく元気」「先生に話を聞いてもらえる、認めてもらえる」「友達と協力して楽しく過ごせる」「学年を越えた児童や先生との繋がりがある」などです。
- ・先生方が子ども達と笑顔で・全力で接していただくために、また学校を綺麗に保つために、 お手伝いできることがあればさせていただきたいと常日頃思っています。
- 1週間ごとのプリント新聞がわかりやすくて助かっています。
- ・とても素敵な先生方ばかりで、子供が学校に行くのが楽しそうです。
- ・子供が楽しく学校生活を送っています。先生方のお陰様です。いつもありがとうございま す。
- ・来校時、挨拶をした時に先生も明るく元気な方が多く、我が子の担任以外の先生でも話し 掛けると親切で優しい方が多いと思います。
- ・以前より、先生方の情報共有が出来ているように感じています。ですから安心して子供を 任せられます。
- ・生徒の皆さんが伸び伸びとしていて、上級生が下級生に対して優しく接する姿がとても印象的で素晴らしいと思いました。これからも昔ながらの遊びなど勉学以外のことがらも大事に過ごしていただきたいと思います。"
- ・保護者に対しても、状況や説明をしっかりして下さるので、不安な事もなく安心して子供 を通わせる事ができました。
- ・子どものことについての相談に丁寧に答えて下さりありがとうございます。
- ・子どもが毎日楽しそうに登校しているので先生方に温かく見守って頂けていると,ありがたく思っています。
- ・週ごとの予定が出してもらえる事とても助かります!
- ・我が子のクラスは、分け隔てなくみんなが仲良く個人を認め合いながら楽しいクラスで過 ごせていると感じております。
- ・何かあれば、状況を見ながら対応してくださり、その後も状況を聞いてくれたり報告してくれたり、安心して学校生活ができていると思います。ありがとうございます。これからも仲間を大切にし、どんなときでも優しい強い心を持って歩いていけるといいな。と思います。
- ・いつも子どもの目線で対応していただき、本当にありがとうございます。
- ・夏の個人面談で、子供の心と体のバランスが崩れそうな時、見守り励ましていただき本当 にありがとうございました。自分の悩みを打ち明けられる、心から信頼できる先生がすぐ そばにいる。最高です!

- ・子供達の挨拶がとても良いので、これからも続けてほしいです!
- ・コロナ対策がしっかり行われていて、学校や先生の対応が良かったので、安心して学校生 活を送ることができており、とてもありがたいと思います。
- ・担任の先生への信頼があり、子供が楽しく過ごしていて良かったなと思います。
- ・お忙しい中、学級通信を出してもらっていますが、子どもの学校での様子がよくわかりそ こからの会話も広がります。
- ・校長先生とお話したことを家でも話します。校長先生と話せる機会があることに驚きました。
- ・この2年間は、コロナ禍により大変だったと思いますが、子ども達にとってどうすべきな のかを考えて対策してくださったと思います。
- ・コロナ禍で手探りの教育現場だと思います。ありがとうございます。
- ・様々な場面で丁寧にご対応いただきまして、ありがとうございます。
- ・いつもご指導ありがとうございます。授業参観などで、先生たちが気さくに話してくれる ので会えるのが楽しみです!これからもよろしくお願いいたします!
- ・子どもたちの良いところを見つけて、さらに伸ばしていこうとするところをこれからも続けていって頂けたらと思います。
- ・登校しぶりがあった際、とても親身に丁寧に対応していただきました。
- ・保育園の時は行きたがらず、小学校大丈夫かな?とすごく心配していましたが毎日が楽しくて学校が大好きと言っています。酒井根小学校は行きたくなる学校みたいです。
- ・行事を見に行く程度なので、正直なところ具体的な改善点など細かなところはわかりませんが、子どもが毎日学校に通い日々の出来事を笑顔で話してくれる姿、学習の面でも出来る事が増える姿を見ている限り、大きな問題もなく過ごせているのだと安心しています。先生方におかれましては、コロナ禍で各家庭の危機感にも温度差があり非常に難しい学校運営だとは思いますが、保護者や児童の希望に可能な限り寄り添い、行事の開催や日々の授業など工夫を凝らしていただいて感謝しています。家庭での指導など出来る範囲での協力になってしまいますが、家庭と学校が連携して子ども達が安心して通える学校づくりに少しでも貢献出来たらと思います。
- ・コロナ対策も含め、可能の範囲でイベント開催を行っていただいて感謝しています。 先生たちの力おかげで、私たちの子供の成長することができていると思います。心から感 謝して、誠にありがとうございます。今後も宜しくお願い致します。
- ・"PTA に参加して先生や役員の皆さんの頑張りを間近でみたり、子供が怪我をした時の対応をみたりとまだ二年間ですがいろいろありました。とっても熱心で素敵な先生もいらっしゃいますが少し物足りないなと思う部分がある先生もいらっしゃいました。
- ・先生方も保護者目線で考えてから行動してほしい。
- ・近年は多様性への取組も積極的に理解がすすんでいますが、それは子供達だけでなく保護

者も同様であって様々な考えをもっているので、一方的に先生の考え方、学校の考え方を 押し付けないようにしてほしい。

- ・コロナウイルス対策、集団感染予防の為にも基本的な手洗い、アルコール除菌、消毒など は継続してほしい。
- ・コロナ禍で運動会等が出来なかったので、仕方ないのかもしれませんが、運動会の代替え 等で、校長先生が一言挨拶してもらわないと、異動してきて校長が誰なのか、教頭が誰な のか、分からないまま1年が終わるので、大変不安でした。
- ・人との距離を強いられ、その影響で縦割りなど他の学年と一緒に活動する機会も少なく、 子供たちが高学年になったときに積極的に低学年の子達を助けられるかなど心配な面も あります。
- ・先生には、その日の子供の状態を出来るだけ分かって対応して欲しいなと思いました。
- ・人員がギリギリなのか、サポート教員が少ないような感じがして、担任の先生の負担が多いのかなと心配になります。コロナ禍で、メンタルが弱い子供が多いので、相談室に常時カウンセラーさんがいたらいいのになあと思います。
- ・中学校のLINEのつながる連絡が大変便利なので、小学校でも取り入れてほしいです。
- ・ランドセルが重すぎるので、将来的には、教科書は学校用にして、家には、パソコン(デジタル教科書を導入)とノートのみの持ち帰りになると良いと思います。
- ・腰痛、肩こりなどの理由で宿題のない教科の置き勉を許可してもらいたい。
- ・休み時間の使い方は個人差が有ってもよいのではないかと思います。
- ・担任により、子供が、学校が楽しくなくなったり、楽しくなくなったりするようだ。残念 に思う。
- ・休み時間にiPadをしていることが多いようで、授業以外でも使うことで目に影響が出ないか少し心配しています。休み時間にボールが使えないのも残念に思っています。子どもにとって休み時間に友達と楽しく体を動かすことで遊んだことのない友達とも交流できることもあると思うので休み時間に球技ができるよう検討して頂きたいと思います。
- ・写真の購入の仕方など、ネット支払い、学校にお金を持って行って支払いとその時その時 でまちまちなので、統一してほしいです。
- ・毎年毎年、いじめパワハラセクハラアンケートを、子供の意思を無視して親に連携してくるのをやめてほしい。親に見せないといけないなら、「親に相談したいか」という明確な意思表示欄を削除してからにするべき。
- ・子供達が何か相談事があってもあまり聞いてくれる、いつも忙しそうにしているため話しかけていい雰囲気や相談できる雰囲気がないように思えます。話を聞きやすく、一人一人の面談みたいなものを実施してみてはどうか。
- ・部活の時間が少なすぎると思います
- ・先生方か毎日朝早くから夜遅くまで授業や行事や部活や保護者対応に追われているなか で、子供たちに笑顔で接してくださっている事、先生方にも大切なご家族やご家庭がある

ことなど考えると、先生に直接苦情を言うことは出来ません。自分の子の集中力のなさなどの問題もあります。

【生活について】

- ・校内どこでも誰でも率先して挨拶する姿が見られて、とても心地良く、不審者対策にも繋がることだと感じています。
- ・コロナ禍で大変な中、子どもたちのためにと、色々な事を考えてくださっている事がとて も感じられました。先生方や先生方のご家族に負担がかかってないかと思うほどでした。
- ・6年生が自主的に、朝の時間にお掃除をしたり、持久走大会の前には校庭整備も行ったりという話を聞きました。素晴らしいことだと思います。
- ・いじめに関しては他クラスの事も耳にします。とても心配です。もう少し力をいれてほしいです。
- ・登下校中に上級生の子から、嫌なことを言われる事があるそうです。

【学習について】

- ・子供が正解し理解するまで、何度も何度も自学などに取り組んでいる姿が印象的です。 学習が定着するために、何が必要なのか自分で考えて行動できるようになったのも、担任 の先生のおかげです。
- ・2 学期開始すぐにオンライン授業を選択できる対応をしてくださったことは、親や子ども の不安な気持ちを軽減してくれたので、本当にありがたかったです。
- ・図書に力を入れてくれているところは、他の小学校に通う保護者から羨ましがられました。これからも続けて頂きたいです。
- ・自学ノートの先生のコメントがいつも書いてくださるだけでなく、次の自学に繋がるコメントを書いてあり、学びが広がり感心します。いつも花丸をつけてくれて、子どもがとても嬉しそうです。先生の花丸には大きな力があるように思います。
- ・お忙しい中、丁寧に指導してくださって本当にありがとうございます。
- ・欠席したときなど連絡をいただいたり、休んで受けられなかった授業内容もしっかりわかるまで対応していただけたりしています。また今学期は参観などで先生ともお話する機会が持てずにおりましたが、電話にて連絡をいただき、様子を伺うことができました。ありがとうございました。
- ・文章を書く、話すが下手でしたが、教科書の中から、登場人物の気持ちや言葉から分かる こと、自分はどう思うかなど、発表する・ノートに書くことで、少しずつ上手になりました。
- ・やる気プリントを間違えた場合の正解の理解度や振り返りなど最後のフォローもして頂 けるとありがたいです。自学もページ数の指定などがあるとどのくらいの量を本人がや

ればよいかわかっておらず最低これ以上というものを提示して頂けるとありがたいです。

- ・居残りは、前もってお知らせ頂くとありがたいです。
- ・音読カードが印刷してあるのに驚きました。自分で書く習慣がなくならないか心配です。 自学自習の習慣も増やして習慣付けてほしいと思います。
- ・分からない問題が分からないまま次に進んでしまう。放課後などフォローをお願いした い。
- ・下校時刻を早めるのには賛成でしたが、朝学習がなくなってしまったのがとても残念で す。毎日の反復学習のための小テストや読書の時間などして頂いていたので、子供たちの 学びにとって貴重な時間だったと思います。ぜひ復活させて頂きたいです。
- ・宿題がクラスによって差があると思います。できる、できないは先生の判断になるのは仕 方ないと思いますが最近一気に増えてきていて少し負担があるようです。週末を多くし たり少しずつ段階的に増やしたりして欲しいです。
- ・学校から配布されているパソコンですが、たまに抜き打ちで先生方がチェックした方が良いかと思います。学習に関係ないものをダウンロードしていたりしています。保護者が監視、管理するのは難しいです。
- ・宿題が多すぎる。フルタイムで働いている人からしたらルームにお迎え後家に帰宅するのが 19 時前後。それから宿題、ご飯作って食べさせて、やっと寝ると時間が遅くなってしまう。こちらが急いでも遅くなることが多々ある。
- ・宿題の量が多いかもと思う。
- ・宿題を出すのは良いが、他にもやる事が多いので出来れば早めに出して 休み時間などに やっても良いようにして頂きたい。
- ・クラス毎に宿題の量が全く違うことに驚きました。
- ・子どもが学校の授業では学習を身につけていないと強く感じます。授業について行けていない子、全く理解できていない子などを見てみないふりをしているように感じます。学校は勉強だけではないのはわかります。学校は楽しく通って居ますが、勉強について、教科書の内容を授業で説明してテストをして終わり、となっているように感じます。先生が忙し過ぎて、理解の遅れている子にまで手が回らない現状はお察しします。しかし家庭で教えると理解が出来る子なのに、学校の授業だけでは理解出来ない子というのはうちの子だけではないと思います。漢字も書けない、算数もとっくに習ったところが全然わかっていない…家庭が勉強を教える場になっていて、家庭の負担が大きいです。毎日子どもは遊びと睡眠を削って家庭で勉強をしないといけません。
- ・できれば連絡ノートに「最近算数のこの辺りが心配なので、家庭でも教科書の復習を」な ど連絡いただけるとありがたいです。できてないのを放置されるのが1番困ります。
- ・家庭学習を身につけられるような取り組みが欲しい

【学校行事について】

- ・6年最後の修学旅行に行かせていただきありがとうございました。とても楽しかったと話していました。良い思い出が作れたと思います。先生方のおかげです。
- ・柏市の近隣の小学校と比べて、子供たちの行事が出来ているのでいいと思います。 良い思い出作りの機会があり、よかったです。
- ・コロナ禍で大変な中、密にならぬよう工夫して参観日を設けていただけて感謝していま す。
- ・こいやにこいやは酒井根小のとてもいい伝統だと思います。
- ・体育発表会、ラララミュージック、持久走大会、授業参観等行事を中止しないよう努力されています。衛生面でも先生方とても気をつけていると子供からも聞いています。
- ・部活動の取組みも、私が子どもだった頃は考えられないしっかりしたもので、早朝からご 指導いただいて感謝しています。
- ・コロナ禍で試行錯誤しながら子供達のために頑張ってくれているみなさんには感謝しています。
- ・コロナ禍でもなんとか行事を取り入れたり、参観日を設定したりと、子ども達の様子をみられたことに感謝しています。
- ・コロナ禍で制限がある中、子供達の事を考え、色々な行事を行って下さる事にとても感謝 しています。
- ・クラスの様子が見られるので、授業参観はとてもありがたいです。これからも続けて欲しいです。
- ・コロナ禍でどうしたら行事ができるのかと校長先生はじめ先生方が前向きに考えてくださるところが良いです。それに伴い、PTA 保護者の皆様が協力してくださるところが良いです。
- ・全ての行事を諦めず開催前提でそのためにはどうすれば良いかを一生懸命考えてくださって嬉しかったです。
- ・コロナが終息しても、授業参観は、時間差(前半、後半に分けて)で行ってほしい。こみ合わず、とてもよかったです。
- ・授業参観もクラスを半分に分けてくれて教室の中に入っても見やすいです。
- ・今年度はコロナ禍の中でも先生方が色々と工夫して考えて下さり色々な行事をして頂き 子供達も充実した学校生活ができたこと感謝しております。
- ・コロナ禍で他校の行事が中止される中、本校教職員の皆様が子どもたちのために安心安全 に様々な行事ができたことに、心から感謝いたします。
- ・コロナ禍で学校も大変だとは思いますが、行事とか授業参観などいろいろやって頂いて、 親としては子供がどんな事をしているのか見られて嬉しく思います。

- ・授業参観は日にちを設けず、1週間単位で好きに行けるようにしてほしい。 $2\sim3$ 時間目、 $5\sim6$ 時間目などもう少し幅を持たせてもしい。
- ・授業参観のための授業は別に期待していなくて、ごくごく普通の授業を観たい。
- ・今後も密をさける為にも、学校行事は動画配信をしてほしい。
- ・入学してからコロナの影響で参観が極端に少ない学年です。仕方の無いことですが、普段 の学校での様子があまりよく把握できません。
- ・運動会の簡素化、ラララミュージックのオンライン化も続けてほしいです。
- ・ラララミュージックのピアノ演奏者の決め方について疑問を感じた。以前、弾いたことが ある児童は予め候補から外し、他の児童にチャンスを与えるべきだと思う。他に該当者が いないなら、同じ児童が担当しても良いが、立候補者がいるなら外すべきだと思う。
- ・校外学習の次の日に持久走を行うのはどうなのか?子供たちが疲れてしまわないかと思いました。コロナで行事が立て込んでいるのかもしれませんが、せめて一週間ずらす、とか考えられないのでしょうか。

【情報発信について】

- ・学校のホームページの更新が遅いので早くしてほしい。
- ・各学年だよりも見られると良いと思います。中学校では LINE で手紙を送ってもらっています。小学校でも LINE を利用できるようにして欲しいです。
- ・年間行事の予定をホームページで閲覧できるようにしてください。
- ・クラスルームがあるので通常のプリントや手紙も保護者も共有できたらありがたいです。 子供が手紙をよくなくすので。

【環境整備について】

- ・敷地には花が多く植えられ、綺麗に管理されている点も素晴らしいと思います。
- ・酒井根小はいつ行っても校内が綺麗です。外の花壇などもよく手入れされていて、気持ちが良いです。
- ・下駄箱がもう少し大きいといいと思います。長靴が入らないので雨の日でも靴になってしまいます。
- ・先日、お掃除ボランティアでトイレ掃除を担当したのですが、男の子のトイレの使い方が 汚かったです。した本人にも責任はありますが、ご家庭でどう教えているのかがとても気 になりました。
- ・トイレの入り口にマットがないので、トイレの菌をそのまま教室へ持ち帰っているんだな と思うと、このご時世ちょっと心配です。
- ・グランド整備してほしい。
- ・子供たちは、校舎が古いのを口にしております。短期間で解決できる問題ではございませ

んが、リノベーション含めご検討いただけると登校する気力も上がると考えます。

- ・ミシンが壊れているのがあるのか、違うミシン使うとき時間がかかってしまい。時間がた りなくなってしまったみたいなので、点検してほしいです。
- ・ここ2年間、使っていないプールが来年度以降、使用できるのか心配です。以前からプールサイドの整備等含め整えて欲しいとお願いしていましたが、今後もプール指導があるならば環境整備しっかりして欲しいです。

【PTA 活動について】

- ・PTA の活動内容を見直して欲しいと思います。未就学の子供がいたり、仕事などで忙しかったりという理由で参加できない人がほとんどだと思います。そんな中で子供に関する重要な活動だけ残して全員で割り振って活動したらいいと思います。コロナで今までの活動とはいかず見直されているとは思いますが役員の負担はまだあります。今回のようなアンケートなどで PTA について全生徒の保護者から意見を聞き見直しをして欲しいです。
- ・お手伝い係で、雨の日の「雑巾作り」、なぜそこまでして保護者に何かをやらせたいのか 疑問です。今、集まることはあんまり良いとされていないし、せめて家で各自作って来る とか考えられないものでしょうか?
- ・PTA の役員、強制はやめてほしいです。

【安全について】

- ・近隣の高齢者ボランティアの方が、下校指導に立ってくださっていて心強いです。PTA 役員には、ボランティアの方々のご協力のおかげで、保護者の負担が軽減される旨、お知らせありました。学校だよりにそんないきさつが書いてあると、児童も保護者も感謝のきもちが広まる気がします。
- ・登下校が心配なので通学路に先生達のパトロールとかしてほしい。お年寄りの方々のパトロール、意味無いような気がします。危ない歩道を横断するのを、旗を持ってみてほしい。
- ・PTA の活動の 1 つの下校指導に参加しました。子ども広場に立ちましたが、何度も危ない場面がありとても怖く感じました。今まで何度か下校指導に参加したのですが、今回が 1 番危なかったです。コロナ前、登校時や下校時に大人の声かけや目があった事は、高学年から低学年への声かけの見本になったり、注意喚起をしたり等、意味があったんだなと感じた時間でした。
- ・正門前後に保護者の路上駐車があり得ないくらいある。子供達が危ない思いをしているに も関わらず改善されていない。
- ・正門前の路駐はナンバー控えるか写真を撮って学校に貼り出せば良いのではないか。 無理とは承知の上ですが、近年の通学路での事故のニュースを見るたびに、我が子の通学 路も整備できないものかと思ってしまいます。

- ・登下校の見守りがもう少し必要ではないかと思う時があります。
- ・通学路で危ない所があるので一緒に下校、見回りなどしてほしいです。
- ・先生方からきちんとお話を聞いているはずですが、登下校中に走ったり、広がっていたり、 反対側を歩いたり、入ってはいけないところに入っていたり、石を蹴りながら歩いていた り、横断歩道を歩かなかったりと危なっかしいお子さんを良く見かけます。注意をするこ ともありますが、事故にあわないかひやひやします。
- ・子どもに付き添い登校すると、行き交う児童のあいさつが少ないです。行ってらっしゃい、 などと声をかけても返答がないので、いつも少し寂しい気持ちになります。また、登下校 時の交通マナーが非常に悪いです。他所の敷地に入ったり、通学路を外れて違うルートで 歩いたりする子をよく見かけます。先日は、行き交う車の隙間を縫って、道路のこちら側 とあちら側で斜め横断を繰り返す子を見ました。危険すぎると思いました。わたしも声を かけられる時は掛けていますが、知らんふりされることもよくあります。家庭での教えが 第一、ですが、学校でも指導してもらいたいです。
- ・通学指導をもう少しやるべき。
- ・学校周辺は危険箇所が多く、毎日でも旗振りをするべきだと思います。"
- ・登下校の見守り活動をもう少しするべき。
- ・常に安全、安心を最優先して下さい。

【給食について】

・給食のパンを減らすか、国産小麦のパンにしてほしい。